



PARIS ET BEYROUTH - 20 SEPTEMBRE 2023

Le Groupe CMA CGM, l'École polytechnique et la Fondation de l'École polytechnique lancent un ambitieux programme de bourses de solidarité pour soutenir les talents libanais

- **Un programme de bourses d'envergure s'inscrivant dans le cadre du « CMA CGM Excellence Fund for Lebanon »**
- **Le Groupe CMA CGM soutiendra 10 étudiants libanais par an pendant 10 ans.**
- **Les lauréats, qui auront été admis à l'École polytechnique, seront notamment issus des universités du Liban.**

Acteur global des solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques, le Groupe CMA CGM, l'un des premiers employeurs du Liban, a développé le « *CMA CGM Excellence Fund for Lebanon* » en 2021 afin de favoriser et encourager la réussite éducative à travers diverses bourses étudiantes dans les grandes écoles françaises. Très investi, le Groupe CMA CGM poursuit son engagement auprès de la jeunesse libanaise en créant des bourses de solidarité pour les étudiants qui suivent des études à l'École polytechnique.

Le Groupe CMA CGM et la Fondation de l'École polytechnique ont signé un partenariat le 20 septembre 2023 à Beyrouth – Liban. Ce partenariat est le plus important programme d'accompagnement jamais engagé à l'international au bénéfice de futurs élèves de l'École polytechnique originaires du Liban.

***CMA CGM Excellence Fund for Lebanon* : un programme ambitieux qui s'inscrit dans la durée**

Durant les 10 prochaines années, cet accord ambitieux permettra d'accompagner et de soutenir 10 élèves et étudiants libanais par an dans une formation d'excellence internationale. Attribuées sur différents critères, dont l'excellence et celui des situations socio-économiques individuelles, ces bourses couvriront une partie des frais de scolarité ainsi que les frais de vie. Elles seront destinées aux candidats libanais admis au sein de différentes formations de l'École polytechnique : le Bachelor of Science, le Cycle Ingénieur polytechnicien ou les Masters of Science and Technology.

L'objectif de ce programme est de favoriser la formation des cadres libanais de demain qui, une fois formés en France, pourront revenir dans leur pays d'origine, avec la possibilité d'intégrer de grandes entreprises internationales, telles que le Groupe CMA CGM, nourris de leur expérience internationale, et contribuer ainsi au développement de leur pays.

Pour Rodolphe Saadé, Président-Directeur Général du Groupe CMA CGM : « Après HEC, l'AUB, l'ESA et l'USJ, l'École polytechnique est la 5ème institution de renom avec laquelle nous collaborons dans le cadre du « CMA CGM Excellence Fund for Lebanon ». Ce fonds d'excellence bénéficiera à plus de 125 étudiants par an provenant de l'ensemble des universités partenaires. Les lauréats pourront ainsi accéder à des écoles prestigieuses et bénéficieront d'une expérience à l'international. »

De tradition profondément humaniste, l'École polytechnique a toujours eu pour mission de révéler les talents de demain, quelles que soient leurs origines sociales ou géographiques, en leur offrant un environnement d'excellence favorable au développement de connaissances pluridisciplinaires.

Dans un contexte où la poursuite d'études supérieures exigeantes à l'étranger peut parfois être entravée, l'École polytechnique, qui mobilise régulièrement sa communauté pour soutenir ses élèves originaires du Liban et qui entretient depuis des années des liens de fraternité franco-libanaise forts, a conscience de l'importance de ce programme pour ses élèves libanais.

« Ce partenariat à long terme, entre le Groupe CMA CGM et la Fondation de l'École polytechnique, renforcera l'amitié de longue date que nous entretenons avec le Liban et permettra aux jeunes talents libanais, qui brillent par leur niveau en sciences, de suivre sereinement leur formation au sein de l'École polytechnique. Dans un contexte extrêmement difficile pour la population libanaise, nous sommes heureux de pouvoir accompagner cette nouvelle génération d'ingénieurs. », déclare Laura Chaubard, Directrice Générale de l'École polytechnique.

« Je tiens à saluer l'engagement du Groupe CMA CGM envers la jeunesse libanaise, et tout particulièrement envers les élèves et étudiants libanais de l'École polytechnique. L'accord que nous avons signé permettra de mettre en œuvre un programme de bourses de solidarité ambitieux s'inscrivant dans la durée, et de renforcer encore davantage les liens qui unissent la France et le Liban. Il illustre également le rôle clé que jouent nos mécènes dans la formation des jeunes talents de l'X. », indique Frédéric Oudéa, Président de la Fondation de l'École polytechnique.



CONTACTS PRESSE

CMA CGM

media@cma-cgm.com

Ecole polytechnique

Célia Chirol

+ 33 1 69 33 38 74 / + 33 6 19 34 37 36

celia.chirol@polytechnique.edu



À PROPOS DE CMA CGM /Dirigé par Rodolphe Saadé, le Groupe CMA CGM, un acteur mondial des solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques, dessert plus de 420 ports dans le monde sur 5 continents, fort d'une flotte d'environ 623 navires. Le Groupe a transporté en 2022 21,7 millions de conteneurs EVP (Équivalent Vingt Pieds). Avec sa filiale CEVA Logistics, acteur mondial de la logistique ayant transporté 522 000 tonnes de fret aérien et plus de 22 millions de cargaisons de fret terrestre, et sa division de fret aérien CMA CGM AIR CARGO, le Groupe CMA CGM innove constamment pour proposer à ses

clients une offre complète et toujours plus performante grâce à de nouvelles solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques.

Engagé dans la transition énergétique du transport maritime et pionnier dans l'utilisation de carburants alternatifs, le Groupe CMA CGM s'est fixé un objectif de Net Zéro Carbone d'ici 2050.

À travers la Fondation CMA CGM, le Groupe vient en aide chaque année à des milliers d'enfants dans le cadre de ses actions en faveur de l'éducation pour tous et de l'égalité des chances. La Fondation CMA CGM agit également face à des crises humanitaires nécessitant une réponse d'urgence en mobilisant l'expertise maritime et logistique du Groupe pour acheminer partout dans le monde du matériel humanitaire.

Présent dans 160 pays via son réseau de plus de 400 bureaux et 750 entrepôts, le Groupe emploie 155 000 personnes dans le monde, dont près de 4 000 à Marseille où est situé son siège.

cmacgm-group.com

À PROPOS DE L'ÉCOLE POLYTECHNIQUE / Largement internationalisée (41% de ses étudiants, 40% de son corps d'enseignants), l'École polytechnique associe recherche, enseignement et innovation au meilleur niveau scientifique et technologique. Sa formation promeut une culture d'excellence à forte dominante en sciences, ouverte sur une grande tradition humaniste. À travers son offre de formation – bachelor, cycle ingénieur polytechnicien, master, programmes gradués, programme doctoral, doctorat, formation continue – l'École polytechnique forme des décideurs à forte culture scientifique pluridisciplinaire en les exposant à la fois au monde de la recherche et à celui de l'entreprise. Avec ses 23 laboratoires, dont 22 sont unités mixtes de recherche avec le CNRS, le centre de recherche de l'X travaille aux frontières de la connaissance sur les grands enjeux interdisciplinaires scientifiques, technologiques et sociétaux. L'École polytechnique est membre fondateur de l'Institut Polytechnique de Paris.

polytechnique.edu

À PROPOS DE LA FONDATION DE L'ÉCOLE POLYTECHNIQUE / Créée en 1987 par vingt grandes entreprises françaises à l'initiative de Bernard Esambert (X 1954), alors Président du Conseil d'administration de l'École polytechnique et avec le soutien de l'Association des anciens élèves et diplômés de l'École, la Fondation de l'X rapproche l'École, ses élèves et ses enseignants-chercheurs du monde de l'entreprise. Elle a pour missions principales d'aider à l'évolution de l'enseignement à l'École polytechnique, de développer la recherche et le transfert de technologies avancées vers l'industrie française, de financer le développement de l'X, et ainsi de contribuer à son rayonnement français et international.

fondationx.org